

第61回日本身体障害者福祉大会  
きょうと大会  
連および加盟団体の組織強化を図  
きようと大会が「障害者差別解消  
法の理解啓発を図ろう!」「日身  
連おび加盟団体の組織強化を図  
らざ等において開催された。



大会1日目には、日身連評議員会と政策協議が行われ、2日目には、福祉大会が開催され、府身協からの147人をはじめ、全国各地から約2800人が参加。

大会の開会に先立ち、アトラクションとして、京都市立芸術大学学生による吹奏楽の演奏があり、NHKテレビ小説「あまちゃん」のテーマ等が披露され、軽快なズムにしばし酔いしれた。

大会第1部の式典では、国歌斉唱と物故会員の方々への黙祷、主催者あいさつ、京都府知事・市長の歓迎のことばへと進み、続いて日身連会長表彰が行われた。府身協からは、守口市の砂原嘉夫氏が受賞（別掲）。来賓の厚生労働大臣（代理）の祝辞と来賓の方々の紹介があり休憩。

## 第61回日本身体障害者福祉大会 — きょうと大会 —

# 府身協

### 発行者

一般財団法人  
大阪府身体障害者福祉協会  
会長 嵐谷安雄

〒543-0072  
大阪市天王寺区生玉前町5-33  
大阪府障害者社会参加促進  
センター内  
TEL 06-6771-3131  
FAX 06-6771-3178  
<http://fushinkyo.or.jp/>

第2部の議事では、27年度事業報告、28年度事業計画及び政策協議の報告があり、続いて大会宣言、大会決議（別掲）が満場の賛成で採択された。

最後に、熊本地震被災地の一日も早い復興と被災された方々への

エールの意味を込めて、参加者全員による「がんばろう」を三唱し大会を終了した。

また、第1展示場では、京都のお土産品販売が行われており、多くの参加者がこの機会にと買い物を楽しんでいた。

### 大会決議

一、共生社会をめざし障害者権利条約を障害者施策に実現させよう

一、すべての自治体に障害者差別をなくすための条例を制定させよう

一、東日本大震災被災地の復興を着実に実行させよう

一、地域相談支援体制に身体障害者相談員を活用させよう

一、熊本地震による被災障害者の早期生活再建をめざそう

**日身連会長表彰  
おめでとうございます！**

向上に功績のあった方に対する日身連会長表彰があり、府身協から、砂原嘉夫評議員（守口市身体障害者福祉会会长）が栄えある受賞をされた。今後ますますのご活躍をお祈りします。

今年度大阪府に採用された職員研修として「福祉介助の実習」が4月8日と21日の2日間実施された。府身協から、大東市、八尾市、交野市の各身障会から5人が講師となり、説明と実習を行った。研修は、車いすの介助者の心がまえ、車いすの操作の実践や障がい者の声のかけ方等、多岐にわたる内容を、各回45分ずつ1日8回に分けて研修生全員が押す人、乗る人を交代で体験しながら実施された。研修生からは「私たちの当たり前が障害者の方には大変だということが分かった」「自分が当事者にならない限り理解することは難しい。だからこそ思いやりが大切だと分かった」などの感想が寄せられた。

今後、行政に携わる職員として、この研修で感じた障害者からのメッセージと体験を活かした施策が展開されるよう期待しています。

あいにくの天候で、足元の悪い中での園内の移動は、晴天時よりも困られている方が目立ちました。



5月11日(水)、河南ブロックでは、当事者約110人が泉南市立農業公園「花咲きファーム」に集まり、恒例の野外活動訓練事業を実施して今年で10回目。

河南ブロックとして、野外活動に参加しました。

花咲きファームは、ベンチや木陰など、小休憩を取れるスペースが所々にあり、またメインのバラ園にもスロープが用意されています。身障者の方に配慮がある施設であると思います。

交通バリアフリー法が施行され

て今年で10年。障害・高齢・児童の垣根を超えた誰もが使いやすい・利用しやすいユニバーサルデザインを取り入れた公共施設は、徐々に増えつつありますが、府内にもまだまだ十分でない部分があります。

身体障害者の当事者団体として、今後もハード面・ソフト面のユニークデザインの推進・充実に向けて、国や府に各市町村一丸となって働きかけていきたいと思います。

『攝津國東生郡の阿倍野に住んでいた阿倍保名が信太の森を訪れた際、狩人に追われていた白狐を助けてやるが、その際にけがをしてしまう。そこに葛の葉という女性がやってきて、保名を介抱して家まで送りとどける。葛の葉が保名を見舞っているうち、いつしか二人は恋仲となり、結婚して童子丸という子供をもうける。童子丸が5歳のとき、葛の葉の正体が保名に助けられた白狐であることが知れてしまう。この一首を残して、葛の葉

障害者差別解消法の施行に向けた市の取り組みについて想うこと

向けてた市の取り組みについて

(豊中市)

北摂ブロック

障害者差別解消法の施行に向けた市の取り組みについて想うこと

全ての国民が障害の有無によって分け隔てられることなく、相互の人格と個性を尊重し合いながら共生する社会の実現に向け、『障害者差別解消法』が本年4月からスタートしま



## 河南ブロック

**河南ブロック野外活動訓練事業**  
(藤井寺市)

が、周りの方に声をかけてもらつたり、車いすや歩行杖を使い、談笑しながら笑顔で歩みを進めておられました。

園内では、思い思いの場所で弁当を召し上がられたり、園内の植物を見学しながら充実した時間を過ごされていました。

花咲きファームは、ベンチや木陰など、小休憩を取れるスペースが所々にあり、またメインのバラ園にもスロープが用意されています。身障者の方に配慮がある施設であると思います。

「恋しくば尋ね来てみよ和泉なる信太の森のうらみ葛の葉」「葛の葉物語」に出てくる有名なこの文章は、多くの方が知っています。歌舞伎や人形浄瑠璃でも有名だと重ねて話すと、「歌舞伎も人形浄瑠璃も観た事が無いし…」と、つれない返事。

ところが、「陰陽師、阿倍晴明」の事を聞くと俄然「知っているモード」に変わる。

は信太の森へと帰つてゆく。ちなみに、この童子丸が陰陽師として知られる後の阿部清明です。そして、この歌の「信太の森」は「信太山」としてJR阪和線の駅名にもなっています。写真は「信太森葛葉稻荷神社」で阿部清明の母「白狐」が住んでいたと伝えられています。

## 阪南ブロック

**「和泉の国」民話其の式**  
(和泉市)



した。これを受け、豊中市による2つの取り組みを紹介します。



1つめは私が平成28年2月2日（火）「障害当事者から学ぶ人権と接遇」という研修に参加したことです。第1部では障害者差別解消法の施行に向けて、豊中市では「障害を理由とする差別の解消の推進に関する豊中市職員対応要領」が策定されました。その意義と概要の説明がありました。第2部では、「視覚障害者に対する合理的配慮について」ということで、自分自身の話と身体障害者福祉会の活動を話させていただき、そのあとグループワークにも参加をしました。職員さんは熱心に私の話を聞いてくださいり、「それぞれの方の思いがあることをしっかりと受け止め、日常の業務の中で生かしていくと思う。」と語られました。

2つめは、3月20日（日）、豊中市・豊中市障害者啓発活動委員会・豊中精神保健福祉協議会の共催で「松本ハウスの統合失調症がやってきたin豊中」が障害福祉センターひまわりで開催されたことです。「松本ハウス」は、1990年代にTV等で活躍した松本キックさんとハウス加賀谷さんによるお笑いコンビです。1999年にハウス加賀谷さんが統合失調症による症状で活動を休止し、10年後に復活されました。現在Eテレ「バリバラ」に準レギュラーで出演されています。この日は200人を超える方の参加がありました。豊中市身体障害者福祉会の各部会の会員もたくさん参加をしました。松本キックさんのハウス加賀谷さんのすべてを受け止め、思いやり気持ちが伝わってきて、とても温かくなる講演でした。

障害者差別解消法で定められる「合理的配慮」というのは個々の障害特性や社会的障壁の除去が求められる具体的な場面や状況に応じて異なり、多様かつ個別性の高いものだと言われています。このことをふまえ、豊中市身体障害者福祉会は今後市と連携しつつ、よりよい共生社会の実現に向けた取り組みをすすめたいと思っています。

## 京阪ブロック

### 枚方に新名所発見（枚方市）



常光寺に伝わる話では、常光寺創建時の木材を運ぶ時に船頭さんが掛け声として歌う木遣り歌が流し節正調河内音頭に発展したといふことです。

明治後期には江州音頭が流行ったそうで、今、みなさんが河内音頭といって踊っている速いテンポの踊りは、昭和20年代『江州音頭くずし』という音頭だったそうです。その後、鉄砲光三郎が三味線やエレキギターで調子をとり歌い、軽やかにそれに合わせて踊る『鉄砲節』が大いに好まれ、急速的に広まつたということらしいのです。東京でも錦糸町で30年ほど前から、河内音頭踊りが盛んらしいですよ。

「ニュースつどい」2015年7月号より抜粋  
尚、本年は9月11日（日）久宝寺緑地で「八尾河内音頭まつり」が実施されます。

## 東ブロック

### 歴史民俗八尾なんやかや（八尾市）

もう7月、今年も河内音頭の「エ

## 平成28年度収入支出予算書（概要）

事業名：実施事業会計

単位：千円

収 入				支 出			
科 目	28年度	27年度	差引額	科 目	28年度	27年度	差引額
受取会費等	2,997	3,082	△ 85	事業費	9,451	10,073	△ 622
受取補助金等	7,660	8,086	△ 426	大阪府補助事業費	3,967	4,240	△ 273
大阪府補助金	3,812	4,118	△ 306	大阪府委託事業費	3,848	3,968	△ 120
大阪府委託金	3,848	3,968	△ 120	本部事業費	1,050	1,150	△ 100
受取助成金等	2,210	2,220	△ 10	その他事業費	586	715	△ 129
雑収益等	7	7	0	管理費	8,525	8,923	△ 398
他会計からの繰入額	1,420	1,772	△ 352	給料手当等	4,569	4,738	△ 169
経常外収益	3,812	3,832	△ 20	その他経費	3,956	4,185	△ 229
前年度繰越金	0	0	0	他会計への繰出額	130	3	127
合 計	18,106	18,999	△ 893	合 計	18,106	18,999	△ 893

※3月29日開催の評議員会において、平成28年度の事業計画、収入支出予算が承認されました。

男性利用者も利用可

ひろい読みみ

総務省の近畿管区行政評価局は、「障害のある男性や男性介護者も女性専用車両を利用できる」ということをもつと広く知らせるよう近畿運輸局にあつせんした。

「関東に比べて近畿では、視覚障害のある男性や男性介護者も女性

車両を利用できることが知らされていない」という行政相談を受け、

鉄道事業者に確認した結果、関東は15事業者中14事業者が利用で

きる旨を車両や乗車位置に明示して

いたが、近畿では12事業者中6事業者にとどまつた。利用できる

旨の放送も近畿では確認できなかつた。

近畿評価局はこうした結果を行政苦情救済推進会議に報告。同会議の意見を踏まえ、女性専用車両に起因する具体的・精神的負担を軽減するため必要な対応を行うよう求めた。

## 府身協からのお知らせ

・民謡・歌謡曲大会（予選会）

日 時 平成28年8月7日（日）  
場 所 ファインプラザ大阪  
参 加 者 各ブロック15人

・広報委員会

日 時 平成28年9月1日（木）  
場 所 府身協事務室  
※第34号の原稿締切りは、8月19日（金）必着です。

・宿泊野外活動訓練

日 時 平成28年9月4日（日）～5日（月）

行 き 先 未定

・スポーツ・レクリエーション大会

【河南】

日 時 平成28年9月24日（土）  
場 所 すばるホール  
主 管 富田林市

※詳細は、決まり次第単位会にお知らせします。

支援金の募金にご協力を！

4月14日から熊本県などで発生した大規模な地震災害により、甚大な被害が発生しています。  
日身連では、4月26日に対策本部を設置され、被災地支援の一環として支援金を募ることとなりました。府身協としましても、被災された障害者の生活再建を願い募ります。

皆様には、支援金のご協力をお願ひます。金したいと思いますので、会員の